



RESUMEN CURRICULAR

Especialidad Nacional en Bienestar Comunitario en Agroecologías y Soberanía Alimentaria

NOMBRE: Yair Romero Romero

CVU: 239572

SNII: 1

YRR

DATOS DE CONTACTO

Correo: yromero@ciatej.mx

Celular / Oficina: 2381270323

Adscripción: Centro de Investigación y Asistencia en Tecnología y Diseño del Estado de Jalisco A.C. (CIATEJ).

Investigador por México de la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (SECIHTI), comisionado al Centro de Investigación y Asistencia en Tecnología y Diseño del Estado de Jalisco (CIATEJ). Posee el Doctorado en Logística y Dirección de la Cadena de Suministro y la Maestría en Sistemas de Manufactura y Estrategias de Calidad por la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), además de estudios de Maestría en Administración Estratégica por la Universidad Virtual del Estado de Guanajuato (UVEG). Es Ingeniero Industrial por el Instituto Tecnológico de Tehuacán.

Su trayectoria profesional combina más de 14 años en investigación, 17 años en docencia universitaria y 7 años en la industria, consolidando una visión integral para la gestión de sistemas productivos sostenibles. En el ámbito académico, ha sido profesor en instituciones como la Universidad de Guadalajara, la BUAP, la UPAEP y el Tecnológico Nacional de México, donde ha impartido cursos en logística, investigación industrial, administración y agroecologías. Actualmente, es tutor en la Especialidad Nacional para el Bienestar Comunitario en Agroecologías y Soberanías Alimentarias (ENBC-ASA), impulsando procesos formativos basados en la investigación-acción participativa y la sostenibilidad territorial.

Sus líneas de investigación se centran en la logística humanitaria, la cadena de valor y de suministro agroalimentaria, y la resiliencia de sistemas productivos rurales, con especial énfasis en el fortalecimiento de la soberanía alimentaria y el apoyo a productores a pequeña escala. Ha participado en más de 19 proyectos nacionales e internacionales, entre ellos PRONACES, Ciencia de Frontera, FORDECYT y Retos Sociales, así como en estudios técnicos estratégicos, como la ampliación de la Denominación de Origen Mezcal en el estado de Nuevo León y el desarrollo de la Plataforma Tecnológica Pulpo Maya.

El Dr. Romero es autor y coautor de libros, capítulos y artículos indexados en revistas como Agro Productividad, Sustainability y Enfoques Transdisciplinarios: Ciencia y Sociedad. Entre sus obras más destacadas se encuentra el libro "Cadenas de suministro agroalimentarias: Enfoques y perspectivas actuales en México" (Juan Pablos Editor, 2021). Además, ha dirigido tesis de maestría vinculadas con innovación tecnológica y sostenibilidad en procesos agroindustriales, contribuyendo activamente a la formación de capital humano especializado.

Es miembro de la Academia Jalisciense de Ciencias (2021–2024) y cuenta con el reconocimiento Nivel I del Sistema Nacional de Investigadores e Investigadoras (SNII 2026–2031). Su compromiso académico y social se orienta al desarrollo de estrategias logísticas y agroecológicas que fortalezcan la autonomía alimentaria, la sustentabilidad rural y la justicia espacial en los territorios agroproductivos de México.

